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REPONSES AUX QUESTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 21 JUIN 2021 
 

CA Question posée Réponse 

MPO M. HULLIGER a constaté dans L’Illustré du 2 juin que le projet du futur 
musée de la BD au Grand-Saconnex y était mentionné comme acquis et 
demande où cela en est puisque le Grand Conseil n’est pas encore entré 
en matière. 

Réponse donnée le 21 juin 2021 : 

M. POMATTO rappelle que beaucoup de choses avaient été dites à ce sujet lors 
de la dernière séance, et il invite les CM à bien relire le procès-verbal du 31 mai 
2021. Il y a eu des premiers contacts entre le Canton et les communes en 2019-
2020 et différents lieux avaient été visités dans cette optique. Le projet a été 
présenté en commission Culture, sports, loisirs en février 2020, puis le groupe de 
travail pour la création du musée a fait un complément au projet pour évaluer si 
les différents lieux pouvaient intégrer le programme de départ. Suite à cela, la 
villa restait un lieu intéressant et deux présentations ont eu lieu en commissions 
Culture, sports, loisirs puis Toutes commissions réunies et le lancement de l’étude 
de faisabilité a été fait en 2021. Au moment de l’étude, rien n’avait été décidé 
sur le lieu. Pour finir, le groupe de travail a décidé de privilégier le projet de la 
villa Sarasin. Concernant l’article, 2-3 personnes ont été interviewées (Zep et des 
membres de l’association) et les informations viennent donc d’eux, par rapport 
à la réflexion qui commence. On est encore loin d’un vote de crédit ou d’une 
délibération, et la seule chose pour laquelle la commission et le CM avaient 
donné leur aval était l’idée de rentrer et d’avancer dans le projet.  

MPO Mme PRUNCU CUTILE demande s’il serait possible de présenter la vidéo 
Bella Ciao durant la période de l’été au Pommier afin que les nouveaux 
habitants du quartier se familiarisent avec les associations et les 
activités de la commune. 

Nous remercions Mme Pruncu Cutile pour sa proposition. Toutefois, la 
programmation de l’été au Pommier était tellement riche qu’il n’a pas été 
possible de diffuser la vidéo réalisée en mai 2020 par La Sirène, harmonie 
municipale. Rappelons toutefois que de larges échos avaient été donnés à cette 
initiative. En effet, nous avons diffusé la vidéo sur notre site et sur Facebook en 
mai 2020 et en avons également parlé dans le GSI de juillet 2020. 

LBJ Mme PERROTIN DURET demande si (et comment) il faut s’inscrire à la 
séance de restitution de la concertation du TNGS prévue le 24 juin. 

Réponse donnée le 21 juin 2021 : 

M. JIMAJA indique que la séance du 24 juin est publique, sur la place des Nations, 
sans aucune inscription préalable.  

LBJ Mme PERROTIN DURET demande s’il est possible d’améliorer la gestion 
des feux en bas de la route de Ferney, car d’énormes bouchons se 
forment au long de la journée, et la queue va souvent jusqu’au giratoire, 
voire jusqu’au pont.  

Réponse de l’Office cantonal des transports (OCT) : 

« Le secteur de la jonction autoroutière du Grand-Saconnex est actuellement en 
cours de mutation et des travaux majeurs perturbent quotidiennement le trafic. 
En matière de stratégie de régulation, l'entrée de ville est régulée pour 
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permettre d'éviter de trop grandes perturbations dans les secteurs urbanisés et 
au centre-ville de Genève.  

Néanmoins, nous restons attentifs à ce que les charges de trafic ne refluent pas 
sur l'autoroute et n'impactent pas fortement le réseau routier alentour. » 

LBJ Mme PERROTIN DURET aimerait savoir pourquoi il n’y avait aucun banc 
ni de place pour s’asseoir durant l’événement du 5 juin à la Place de 
Carantec. 

Des places assises étaient prévues, notamment 30 bancs livrés par le service de 
la voirie. 

LBJ Mme PERROTIN DURET aimerait connaître les avantages et 
inconvénients de l’infrastructure TNGS comparée au bus TOSA pour la 
ville du Grand-Saconnex. Elle remarque que ce projet a été élaboré 
antérieurement à la déclaration du Conseil d’Etat sur l’urgence 
climatique et au plan climat renforcé. Elle rappelle par ailleurs le soutien 
de la Confédération pour le bus TOSA et le fait qu’il a été construit par 
une entreprise genevoise. 

Réponse donnée le 21 juin 2021 :  

M. JIMAJA répond que les avantages des bus TOSA par rapport au TNGS sont en 
train d’être étudiés, cependant il précise que le tracé du projet du tram est 
contenu dans la loi H 1 50. 

LBJ M. BRADLEY aimerait savoir s’il existe une norme qui fixe l’orientation 
des plaques d’égouts (perpendiculaire, parallèle, etc.) qui sont parfois 
différentes sur le même axe. 

Les prescriptions génie civil de l'Office cantonal du génie civil (OCGC) imposent 
un modèle de grille spécifique et une orientation de la grille qui permettent de 
garantir la sécurité des cyclistes (grille de droite sur les photos ci-dessous). 

        

Pour les futurs aménagements sur la commune, nous veillerons à ce que des 
grilles conformes à cette prescription soient mises en œuvre. 

SPO M. BRADLEY relaie la demande d’une habitante qui a constaté qu’il n’y 
a pas vraiment d’endroit pour se recueillir au cimetière autour de l’urne. 

Réponse donnée le 21 juin 2021 :  
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Il demande s’il serait possible de prévoir un aménagement paysager ou 
une balade qui permette de se recueillir à un endroit plus plaisant.  

Mme PORTIER aurait besoin de davantage de précisions sur l’endroit dont parle 
l’habitante, et s’il s’agit du colombarium ou du jardin des souvenirs (qui lui a un 
aménagement paysager pour se recueillir). 

 

CA Mme GIROD demande quand le CA va publier son programme de 
législature 2020-2025 

Nous ne pouvons pas vous donner de date précise pour la publication du 
programme de législature mais nous y travaillons. 

MPO Mme MAMIN-TISSOT aimerait savoir quand l’étude de faisabilité du 
projet de musée de la BD va être présentée, et si cela sera fait devant la 
TCR ou la commission Culture, sports, loisirs. 

 

Réponse donnée le 21 juin 2021 :  

M. POMATTO dit que l’étude de faisabilité sera probablement présentée lors 
d’une séance de Toutes commissions réunies. Il s’agit d’une étude simple pour 
évaluer si les lieux et l’espace permettent d’introduire le programme du musée 
dans le bâtiment. Il renvoie les CM au procès-verbal du 31 mai 2021 pour plus de 
précisions sur cette étude.  

LBJ Mme MAMIN-TISSOT demande si, maintenant que la vie reprend, le CA 
sera présent dans le groupe de travail MIABA (de la Commission 
consultative pour la lutte contre les nuisances dues au trafic aérien -
CCLNTA). 

Le groupe de travail (GT) MIABA* avait étudié les endroits les plus adéquats 
pour installer 4 micros pour mesurer le bruit de l’aéroport. Ce GT faisait de 
rapports à la CCLNTA concernant ces mensurations. 
 
Actuellement le GT n’est plus actif et les informations collectées par ses micros 
sont publiques via le site internet : https://gva.noiselab.casper.aero/ 
 

*MIABA rebaptisé SIMBA : SYSTÈME D'IDENTIFICATION ET DE MESURE DU 
BRUIT DES AÉRONEFS 

SPO Mme MAMIN-TISSOT demande si le CA va prendre une position 
différente de la réponse qui a été envoyée au courrier de M. Cabrita sur 
l’éventualité d’installer des barrières à l’esplanade Bursinel. 

Effectivement, pour des raisons fonctionnelles, normatives et esthétiques le 
choix s’est porté sur la mise en place de 5 bacs plantés de végétaux vivaces qui 
assureront un ralentissement du trafic cycliste. 

LBJ Mme MAMIN-TISSOT aimerait savoir pour quelles raisons certains 
habitants ont refusé le changement de nom du futur chemin Jeremias.  

Réponse donnée le 21 juin 2021 : 

Par rapport au nouveau nom de la pénétrante au chemin Terroux, c’est 
malheureusement le canton qui gère et qui oblige la commune à la renommer ; 
la commune a simplement proposé un nom.  

Les raisons du refus de certains habitants sont liées aux risques de la perte 
d’identité par rapport à l’adressage. 

https://gva.noiselab.casper.aero/
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LBJ Mme PERROTIN DURET demande si un petit film ou des photos sont 
prévus pour que les personnes qui n’ont pas pu assister à la visite du 
chantier des Nations puissent se faire une idée de l’avancement. 

Réponse donnée le 21 juin 2021 : 

M. JIMAJA lui enverra les photos qu’il a prise et il invite les CM qui en ont pris à 
les lui envoyer pour qu’un petit montage puisse être fait.  

 
Suspens pour mémoire 

 

CA Date Posée par Question posée Rép CA Réponse  

LBJ 12.09.2016 JC. CUDRE Réparation/peinture des candélabres délabrés au chemin 
Lehmann 

05.03.21 
 
 
13.09.21 

Compte tenu des conditions météo défavorables (températures 
basses et pluie), tous les travaux de peinture en extérieur ont été 
repoussés. 
Les trois candélabres restants ont été réparés. 

LBJ 20.01.2020 M. PORTIER Réviser le règlement afin que les déchetteries soient ouvertes 
à des personnes ne résidant pas dans la commune.  

17.02.20 Une étude sera effectuée avec les services concernés afin de voir 
si le règlement communal doit être révisé. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Installer le WIFI dans la salle Tornay et la ferme Sarasin. 05.10.20 Le service en charge a demandé une offre à ce sujet. 

LBJ 09.11.2020 Mme 
EDELENBOS 

Installer des panneaux solaires via un appel d’offre groupé 
avec Bellevue, Céligny et Collex-Bossy, permettant de réduire 
les coûts de près de 50%.  

09.11.20 
 
 
 
 
13.09.21 

Le Conseil administratif va prendre contact avec ces communes 
pour se renseigner et voir si le Grand-Saconnex peut les joindre 
dans cet appel d’offre. Un contact a d’ores et déjà été pris avec la 
commune de Pregny-Chambésy, qui est ouverte à toute 
collaboration pouvant permettre des économies d’échelle.  
En complément, en 2022, le projet Grand-Saconnex Rénove 
inclura la mutualisation des commandes pour les particuliers qui 
souhaitent réaliser les rénovations énergétiques liées au solaire. 
 

MPO 18.03.2021 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Avancement des travaux pour créer une rampe d’accès au 18, 
chemin François-Lehmann 

08.02.21 Un architecte a été mandaté afin de présenter un projet. 

SPO 08.02.2021 Mme TISSOT-
BUCHOUX 

Remarque au sujet des déchets sauvages au chemin Alfred-
Bétems. 

08.02.21 Un projet participatif est en train d’être élaboré pour impliquer 
les habitants, les propriétaires et les régies afin d’assainir 
l’endroit. 

LBJ 12.04.2021 M. BRADLEY Avancement du projet de piétonisation du chemin Taverney 
qui existe depuis l’époque de M. COMTE, et si ce projet existe 
encore. 

13.09.21 Nous sommes en train d’élaborer le projet d’acte entre la Caisse 
de compensation du CERN et la commune avec l’accord suivant : 

• Servitude gratuite d’usage public illimitée dans le temps 
du fonds du CERN ; 

• Contre la réalisation à la charge de la commune de ces 
aménagements (participation du FIE à hauteur d’environ 
50% ) ; 
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Le projet d’acte va être transmis au conseil juridique du CERN en 
octobre 2021 pour remarques et validation. 

MPO 12.04.2021 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Utilisation des locaux vides à la route de Ferney 211 pour le 
coworking. 

31.05.21 Nous étudions actuellement quelle surface pourrait être affectée 
à du coworking, que ce soit dans le bâtiment mentionné par Mme 
Pruncu Cutile ou ailleurs. 

LBJ 31.05.21 M. BAECHLER Demande concernant les surfaces de pleine terre et de 
canopée que la commune détenait il y a 30-15 ans.  

22.06.21 L’administration cantonale nous confirme que : « Le SITG ne 
détient pas un archivage des données aussi ancien, par 
conséquent, il ne nous est pas possible de répondre à votre 
souhait. Par contre vous pouvez consulter les photos aériennes 
anciennes sur notre site. »  

 

 


